

AOC AGNEAU DE PRÉ SALÉ

Priorité : répondre au marché

L'agneau de pré-salé du mont Saint Michel est dorénavant "labellisé". La production progresse mais les 13 producteurs peinent à répondre à la demande d'un marché en formation. Comment attirer et surtout concrétiser des projets d'installation dans cette zone coincée entre les contraintes de la loi littorale, celle d'une zone touristique remarquable, au centre d'une pression foncière qui n'est pas qu'urbaine ! La question est difficile, mais l'assemblée se terminait par la visite de l'exploitation de Francis Lemonnier qui vient de concrétiser son projet d'installation. Un projet qui voulait démontrer qu'il est possible d'apporter une réponse positive à une situation complexe.

> Rebecca Euzen, vice-présidente d'Ille-et-Vilaine, Thierry Constantin, vice-président de la Manche, Yannick Frain, président, Francis Adam, trésorier de l'AOC moutons de pré-salés.



L'événement : l'installation de Francis

Il n'est pas très habituel d'assister à l'inauguration de l'installation d'un jeune agriculteur. C'est pourtant ce qui est arrivé mardi dernier lors de l'assemblée générale de l'AOC Pré salés du Mont Saint Michel. L'installation de Francis Lemonnier a pourtant été fêtée et soulignée comme un événement marquant. En effet, le nouveau bâtiment et donc l'installation a connu les pires difficultés pour s'échapper des sables mouvants administratifs de la baie. Il a été presque moins difficile de le faire sortir de terre !

Aujourd'hui installé avec ses 650 brebis, Francis respire un peu mieux, même s'il parle d'un véritable "casse tête", en évoquant son installation. Il sait qu'à l'avenir, il sera difficile de modifier son système de production fait de l'exploitation des herbus et de ses 54 ha de terres pour moitié en prairies et pour moitié en céréales.

Mais pour lui, l'avenir se dégage enfin aujourd'hui. Après avoir repris la suite de ses parents, après avoir longtemps travaillé sur l'exploitation, il a fait la démarche d'entrer dans la démarche d'AOC dont il retire déjà les bénéfices en terme de valorisation supplémentaire par rapport au marché. Il espère que d'autres jeunes viendront l'accompagner dans sa démarche de production, même s'il sait que ce sera sans doute compliqué !

